

EL DIA DE PALENCIA

Nº 6125

Número suelto 5 centimos

Palencia: Jueves 1.º de Abril de 1909

ANUNCIOS PREFERENTES

BULAS

Se expenden en la imprenta de Alfonso Z. Menéndez.

CASA DE BANCA

Se compran y venden efectos pécicos y toda clase de papel del Estado, estabilizable en las Bolsas de Madrid, París y Londres.

Se ceden y descuentan giros sobre todas las Plazas de alguna importancia a cambios reducidos.

Se admite toda clase de cupones, billetes extranjeros y moneda de oro, pagando el premio más alto de la Plaza.

Fábricas de HARINAS por el sistema Austro-Húngaro, perfeccionado: La Horadada, en Mave; La Concha, en Frómista.

HIJOS DE V. CALDERÓN

Mayor—27—Palencia.

Aparatos de luz eléctrica para comedor de cuatro luces, estile moderno.

Con pantalla opal fleco, tulipas, bombillas hexágono, etc.

Desde 24 pesetas en adelante.

Novedad en aparatos alemanes. Precios sin competencia.

FERNANDO GALINDO

MAYOR PRAL. 53

FÁBRICA DE CERA

DE L. RUIPEREZ

Confitería y pastelería—Mayor, 108

PALENCIA

Deseoso de que Palencia no carezca de una industria tan importante cual es la Cerería, no ha vacilado en montar ésta industria con todos los adelantos modernos que hoy existen, por lo cual hoy puede ofrecer al público en general toda clase de ceras a precios muy económicos, encargándose de fabricar desde la más pura y buena hasta la más económica que se fabrica hoy.

Precios: hay de 6 reales libras, segunda clase, primera de 8; clase extra de 10. Cirios hay de las mismas clases y de todos pesos al por mayor precios especiales.

VINO

De cosechero, en la bodega de la calle de Zurradores, se vende tinto y claret de Dámaso García, a 20 céntimos litro.

VINO

De cosechero, se expende superior, claret y tinto, a 20 céntimos litro en la bodega de Antonio Raipérez, San Marcos, número 8.

Fabricación de filtros

En la acreditada fábrica de alfarería de don Blas Gutiérrez, se fabrican filtros reconocidos por las ciencias Médica y Química.

El director y propietario de esta fábrica, no con pocas dificultades, ha logrado vencer que dichos filtros puedan llegar a las clases menesterosas por su economía.

Precio de los filtros

FILTRO con caja-depósito, adorno y llave 7 pesetas.

Estos dan la suficiente filtración para una familia. (Hay filtros dobles).

Los pedidos se hacen a la fábrica de alfarería, Pastores, 8, Palencia.

CITO

En el acreditado comercio de tegidos de don Dámaso Agudo hemos tenido ocasión de ver funcionar la caja registradora CITO, mostrándose dicho señor muy satisfecho por la rapidez y seguridad con que verifica las operaciones siendo la única caja de precio económico que anuncia el valor de la venta y reparte cheques.

Es de creer que en adelante sea esta caja la preferida por los comerciantes dadas todas estas ventajas y su precio reducido casi insignificante en relación con los excelentes servicios que presta.

FRANQUICIA

Facturas para la franquicia de la correspondencia oficial. De venta en la imprenta de este periódico.

LOS POSITOS Y LA USURA

De antiguo es conocida la usura sagraria y, desgraciadamente, aún no ha sido extinguida por completo.

Para combatirla se ha propuesto la represión penal y civil; pero con esto no se alivia la situación del agricultor. Hay necesidad de proporcionar dinero suficiente para el cultivo, en condiciones ventajosas.

No basta impedir que el labriego sea víctima de la usura; es preciso facilitarle capital a un módico interés, para evitar tener que recurrir a acrecentar los bienes de los usureros, los cuales, valiéndose de las circunstancias angustiosas del labrador, le hacen aceptar cuantas condiciones creen imponer para el mejor resultado en sus negocios.

El logrero rural, es un monstruo que todo lo devora. Cuando aprieta y no shoga, es porque es era seguir apretando.

A nadie ha de extrañar que aquellos logreros que guardan en sus tratos náufragos moderación, gozan de cierta consideración y respeto, y estos son los que cobrándose el exceso en otro género de servicios, someten a sus dendeños a una verdadera servidumbre política.

Unos y otros logreros, son los que en las aldeas sobregan su voluntad en lugar de la de los afortunados labriegos y mueven el brazo de éstos conforme a sus pasiones ó sus conveniencias, y constituyen el más firme sostén del régimen degradante que envilece y aniquila a los pueblos.

A destruir estos puentes caminan los Pósitos, defendiendo y auxiliando con sus préstamos a los labradores necesitados, facilitándoles dinero al 4 por 100 para la compra de semillas, abonos, máquinas, etc.

La anulación de la usura se vé bien clara en aquellos pueblos en que los Pósitos funcionan con regularidad, cobrándose y repartiéndose sus capitales, en las épocas señaladas; aquéllos en que los agricultores le son más ventajosos.

Además, el criterio de la nueva ley de Pósitos no puede ser más amplio, en cuanto a sus operaciones se refiere; ya no son solo lo que exclusivamente al campo se dedican los que tienen derecho a sus beneficios. La ley, con un espíritu más práctico, los extiende a todos los que se dediquen a profesiones que con el cultivo tengan alguna relación. En una palabra, pocos ó ninguno de los habitantes de una localidad carecerán de derecho para ser auxiliados y librarse de esta manera de los estragos de la usura.

CARRACAS Y MATRACAS

Estamos en vísperas de los grandes, solemnes, tristísimos días de Semana Santa. El espíritu serio y reflexivo del hombre cristiano se empapa en melancólicas consideraciones, mientras que el espíritu irreverente y ligero de la niñez mira estas cosas, de suyo tristes, como recurso inagotable de entretenimientos y juegos. Se agita, corre y brinca en busca de su empleada e inolvidable Carraca ó metraca, objeto de sus amores desde que se cubren los altares; va y viene con sus amiguitos, compañeros de armas y amigos; alborota la tranquila vecindad, y está en los intermedios de pesonal a escuela, ó de clase a clase, volteando fulgurantes su inarmónico instrumento. A música del cielo me sabía á mí de muchacho aquella chinesca orquesta de madera, que ahora seguirá haciendo las delicias de la chiquillería.

Mas lo que entonces no aprendí, ni después he podido explicarme, es el sentido de aquel pregón lanzado por el caporal de la comparsa de carracas, quien elevando el diapasón de la voz, mientras que los demás suspendían la orquesta, gritaba: «A quién buscas? —A Cristo. —Qué Cristo? —El calderero. —Prendedle fuego. Incontinenti rompió la instrumental en fortísimo, atronador ruido.

Era de ver la algaraza con que aquella patrulla, émula de Mozart, Wagner, Chueca y Chapí, recorría las calles de nuestra ciudad, desde una a otra parroquia anotando la hora del concierto, para que no quedasen sin grande estrépito todos los actos de tinieblas.

Las aficiones filarmónicas se desarrollaban entonces con todo el empuje y bravura de chico que sabe que molesta en la vecindad, que taladra los oídos y atonta la cabeza.

No es nuestra provincia, por causas que desconozco y deploro, madre fecundada de genios musicales, pero en esa época de las carracas, cualquiera nos tomaría por aventajados discípulos de Orfeo, a juzgar por la entereza aragonesa con que se portan los empedernidos músicos de la Carraca.

Nada digo de los furibundos golpes

que descarga cierto público que no suele asistir a otras funciones de iglesia que éstas de las tinieblas y en las que se conduce como si estuviera pagado para demoler el templo. Cualquiera creería que estábamos en Cerrilandia. No tanto, en turistas aficionados del arte y decididos amigos de las tinieblas. Con esa conducta nos confirmarán en la sospecha de que la expulsión de judíos y moriscos no se llevó tan a punto de lanza como suponen apasionados autores.

J Benditos días en que alternábamos el estudio de estas nociones históricas con el manejo del manubrio del carracón!

FRANCO-MAN

ABRIL AGRICOL

No obstante la variedad de climas por lo que hace a las diferentes regiones de España, hemos de atender en relación con las prescripciones más comunes aplicables a los climas más diversos, a la experiencia de quienes nos leen y a su reconocida práctica en la enumeración de las indicaciones de nuestro calendario agrícola.

Durante el mes de Abril, uno de los más importantes en aquel sentido, la vegetación aparece en su actividad seca.

Precisa, pues, que el cultivador realice con oportunidad los trabajos preliminares para preparar unas cosechas y asegurar, en lo que cabe, el rendimiento de otras.

Suele darse en este mes la segunda labor a los barbechos, especialmente en aquéllos en que, a causa de las aguas, no haya podido penetrarse antes, ya que como todo buen agricultor sabe, se deben binar las tierras antes de este mes, hallándose oreadas.

La tercera labor—en el caso de que venimos hablando—se dará en Mayo (clima húmedo y frío), y en Abril si es temblado y el suelo ha experimentado los beneficios efectos del sol de primavera.

Para pasar la grada y el redillo, han de utilizarse los primeros días de buen tiempo.

Este favorece notablemente la germinación de las malas hierbas que la tierra contenga.

Cubierta ésta de plantas y a que aparezca llena de verde, se pasará de nuevo la grada ó el escarificador primero; se gradará para provocar un segundo brote de las plantas daninas, y es a operación deberá hacerse otras dos ó tres veces anterior de la labor, permitiéndole el tiempo, pues ha de aspirarse a dejar completamente limpia la capa laboreable.

Este procedimiento podrá repetirse, siempre que se haya dado una vuelta a los barbechos, a fin de que la tierra quede perfectamente acondicionada.

Aún podrá pasarse la grada sobre los trigos en los primeros días de este mes, en las comarcas frías, y sobre las cebadas y las avenas sembradas en Marzo.

También deben escardarse los cereales de invierno.

Aunque sea algo tarde para el abono de los trigos en vegetación—pues siempre es preferible hacerlo a últimos de Marzo—pueden todavía abonarse; esta ventaja de abonar los trigos fué utilizada por los antiguos, habiendo autor experimentado que aconseja el que antes de escardar los sembrados es muy conveniente desparramar sobre ellos estiércol (en polvo) de ovejas y cabras y la palomina.

La segunda quincena del próximo mes es también una época favorable, seguramente la mejor, para binar por vez primera las plantas que se siembran en la segunda quincena de Marzo: zanahorias, coles y remolachas.

No es necesario advertir que esas bienas y escardas han de hacerse cuando las tierras se presenten bien oreadas.

También pueden sembrarse durante todo el mes de Abril los tréboles, la alfalfa y diversas mezclas forrajeras.

Siendo las tierras frescas y frías como ocurre en el Norte y centro de la Península—deberán sembrarse las remolachas en la segunda quincena del presente mes, porque sembrándolas antes, según ha podido comprobarse, brotan con mucha desigualdad, languidecen pronto y son dominadas por las malas hierbas.

Algunos, para favorecer la germinación, suelen mantener en remojo las semillas durante dos ó tres días; en todo caso deberá emplearse para ese fin el agua pura ó ligeramente alcalina, en lugar de otros preparados.

En este mes es todavía época de planar las patatas, que se acostumbran a todas las tierras cultivables, pero que prefieren los suelos ligeros, blandos y profundos.

En cuanto a los ganados, por lo que hace a este mes, resulta la época más costosa, porque generalmente se acaban los forrajes secos y los fríos—in determin-

minadas regiones—retrasan la aparición de la primavera agrícola.

Debe metodizarse cuidadosamente la distribución de los forrajes, preparando y aumentando la masa de los alimentos con ciertas mezclas que acrecienten su valor nutritivo.

Las viñas pueden recibir durante dicho mes una vuelta de arado; operación que debe efectuarse de la mejor manera posible, ya que los viñedos recompensan siempre las labores que en ellos se ejecutan.

En Abril se halla en plena actividad la horticultura, lo mismo que su aneja la floricultura.

Es cuando se multiplican los trabajos preparando tierras incesantemente, abandonando, sembrando, transplantando, escardando y regando convenientemente.

El horticultor debe sembrar en el mes de Abril aceites, calabazas, alfalfas, melones, maíz, guisantes, judías, pepinos, perejil, sandías y otras muchas plantas hortalizas.

También se plantarán pimientos, tomates y lechugas romanas; se transplantan las calabazas tempranas, las coles y las cebollas.

Daber escardarse con frecuencia yregar mucho si el tiempo se presenta seco.

El floricultor sembrará muchas plantas que no entremos porque su descripción sería muy extensa.

POR LA ESPOSA DEL SEÑOR CALDERÓN

Ayer se celebraron en la iglesia parroquial de San Miguel, los solemnes funerales por el eterno descanso de la virtuosa señora doña Arsenia Arroyo, asistiendo numerosa y distinguida concurrencia.

Ho ay tenido lugar los funerales en la parroquia de San Lázaro y mañana se celebrarán en la de Santa Marina.

En el rápido de las cuatro de la tarde saldrá mañana para la corte, el apenado esposo de la finada nuestra cariñosa y distinguida amiga don Abilio Calderón, director general de Obras públicas.

Al despedir de nuevo al celoso representante en Cortes por la capital, lo hacemos con sentimiento, no como ofresca, dada la reciente desgracia que le afeja, pero ha de servir de lenitivo a su dolor la satisfacción que ha recibido ante el homenaje de cariño que el pueblo palentino rindió a quien fue su virtuosa compañera en la vida.

Sepa pues una vez más el señor Calderón, que aquí le queremos de un modo especial, y ya el recuerdo de su inolvidable esposa, ha de vivir en todos los pensamientos, y serán copiosas las oraciones que broten de todos los labios por su eterno descanso.

Pedimos al Altísimo conceda al señor Calderón, cariñoso amigo nuestro, todas las fuerzas necesarias para sobreponerse al rudo golpe y poder dedicarse a su empresa noble y levantada en favor de ésta su amada provincia.

FRASES DE COSUELO

Para el excelente don Abilio Calderón con motivo de la muerte de su esposa.

No llores ni sufras ya más pobre esposo; La felicidad que oyó tus anhelos, Hoy goza tranquila la paz de otros suelos, De un mundo más dulce, más bello y visto.

«No sientes que allá junto al sol candoroso, Rasgado del aire los tétricos velos, Preludio un cantar el land de los cielos, Que llega á este pueblo, cadente y hermoso? Escucha: es la voz divinal de tu santa

Que orando te dice: «resurge y levanta El clásico escudo de Armas y Ciencia; Y sólido recordar su cristiana memoria Sabré retocar con barniz de la gloria, El viejo pendón de mi amada Palencia.»

EUSTERIO BURY

POR LA REGION

Avila

En el río Alberche, término de San Martín de la Vega, ha aparecido sobre nadando, el cadáver del vecino de dicho pueblo Vanancio de la Iglesia, de 36 años de edad, casado y jornalero.

Creéase que se trata de un suicidio cuyos motivos se ignoran.

—Ha dejado de existir en las primeras horas de la madrugada de ayer el practicante de la Beneficencia municipal de esta ciudad el conocido industria don Gregorio López.

—Caminando el industrial de esta ciudad don Pablo García, montado en una mula, tuvo la des

El título de la conferencia se alaba por sí solo.

La labor de la ilustrada profesora merece nuestro elogio y en el desarrollo de la conferencia se ve claramente un cúmulo de vastísimos conocimientos respecto al mejor ambiente de la educación popular y del desarrollo de toda la cultura en los diferentes países civilizados.

Pero todavía hay algo más de notable en el trabajo que á la ligera repasamos hoy, un estudio científico de la educación doméstica del hogar, que es la base por decirlo así, del grado máximo de cultura segín aquella se realice bajo acertada dirección.

Se habla también de la escuela pública y los conceptos de la ilustra conferenciante además de ser elevadísimos demuestran perfecto conocimiento de cuestiones tan vital importancia.

Felicitamos á la distinguida profesora de la Coruña, por su luminoso y brillante trabajo que no es el primero que colocó su nombre á gran altura en el Magisterio español.

LA SALUD PÚBLICA

En Calahorra de Boedo

A juzgar por las noticias que tenemos, son inexacts y falsos los rumores de que el estado de la salud pública en Calahorra de Boedo, no es satisfactorio respecto á la existencia de fiebres infecciosas.

A pesar de esto, el señor gobernador civil de la provincia, ha dispuesto girar una visita de inspección á dicho pueblo, acompañado del inspector provincial de Sanidad.

El próximo sábado saldrán ambos señores para la citada localidad.

La vacunación

Desde el próximo lunes, 5 del actual, y á las tres de la tarde, se procederá por los señores médicos municipales á la vacunación pública gratuita, en la sala de socorro establecida en la planta baja de la Casa consistorial.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Palencia 1º Abril 1909.—El alcalde accidental, Román Vélez Martínez.

POR D. ISAAC MANRIQUE

En la iglesia parroquial de Santa Cruz, de Madrid, se celebraron ayer solemnes funerales por el eterno descanso del alma del que fué dignísimo diputado por Astudillo-Baltanás, don Isaac Manrique.

Los funerales fueron presididos por el hijo del finado, don Santiago Manrique, el hermano político don Eladio Aguado, el marqués de Vadillo, en representación del Gobierno, el vicepresidente del Congreso, señor Aparicio, representando á la Cámara, y el diputado provincial nuestro estimado don José Ordóñez Pascual, representando el distrito de Astudillo-Baltanás.

Al fúnebre acto asistió numerosa y distinguida concurrencia.

El Congreso de los Diputados rindió anteayer sentido tributo á la memoria del señor Manrique, al darse cuenta de la comunicación que anunciaba su muerte, en la siguiente forma:

El señor vicepresidente (Aparicio): Señores diputados, inmediatamente la mañana, que tanto frequenta esta casa desde

que nos hemos constituido, ha cubierto con sus crespones uno de los escaños de esta Cámara.

Como acabais de oír, el compañero que ahora se separa de nosotros es don Isaac Manrique, diputado por Astudillo-Baltanás; era modelo de diputados asiduos y útiles en esta Cámara, verdadera personificación de las virtudes austeras y modestas que constituyen el distintivo de la comarca que representaba.

Nada debía el señor Manrique á la política, ni nada solicitó de ella; antes utilizó su posición territorial para elevar este oficio, tan frecuentemente calumniado y tan difícil y noble cuando se ejerce debidamente, de procurador en Cortes.

El señor Manrique dedicóse en su distrito á proteger prin ipalmente á los humildes y á los desvalidos, con su carácter conciliador y amable apartó de la ingrata política todas las pasiones malsanas que suelen posver á servicio del caciquismo, y en nuestra Cámara constantemente le habeis visto en ese escaño asistiendo con gran atención á todos los debates de la Cámara, y cuenta que jamás presentó disensión ninguna sin haber estudiado atentamente á soas todos los proyectos que se discutían sin haber liberado en las comisiones y sin haber asistido á toda clase de informaciones.

A pesar de esta laboriosidad constante, pese de su gran ilustración jurídica y administrativa, el señor Manrique tomó escasa parte en nuestras deliberaciones, porque amaba la oscuridad, y estaba enamorado de aquella mediocridad á que el poeta llamara dorada, la cultura unida á la sencillez y la modestia eran sus cualidades sobresalientes.

Al testimoniar el sentimiento de la Cámara por la muerte de nuestro inolvidable compañero, cumplió el triste afán cuando á la vez honroso deber de participar á su familia, á sus atribulados hijos, el sentimiento de la Cámara, haciendo extensivo este sentivo pésame á la comarca que representaba, á toda la provincia de Palencia, y especialmente al distrito de Astudillo-Baltanás. En cuanto al duelo del Congreso, constará por unanimidad en acta, si así lo acordáis.

Hecha la pregunta por el señor secretario Silvela, la Cámara acordó por unanimidad que constara en acta el sentimiento que le había causado el fallecimiento del señor diputado don Isaac Manrique y Castrillo.

EN LA SOLEDAD

Continúa celebrándose con extraordinaria brillantez la solemne novena, apareciendo la bonita ermita resplandeciente de luz vivísima.

El altar mayor adornado con elegancia, poseído de gusto severo, hace realizar el aspecto hermosísimo de un conjunto bello y encantador que se ofrece á la vista de los fieles.

Los oradores que estos días ocuparon la sagrada cátedra del Espíritu Santo, han estado elocuentísimos en sus hermosos temas.

Si todo lo que dejamos expuesto contribuye á la brillantez de los cultos, la parte musical es por decirlo así, un poderoso elemento vital, puesto que las preciosas obras religiosas de inspirados compositores, que se interpretan, sirven para elevar el espíritu y conmover el alma, llenándola de fervor y piedad.

La capilla de la S. I. Catedral que consta de buenos y reputados profesores y de voces superiores que todos conocemos y admiramos, viene estas noches

mereciendo el aplauso de la ilustre cofradía y del auditorio.

El conjunto de orquesta y voces, es magnífico y notase desde luego una acertada dirección, que en estos casos es por decirlo así la base para lograr una exrema interpretación en las obras.

Nosotros felicitamos muy de veras á la capilla, deseando siga ese progreso iniciado por medio de la unión sólida de todos los elementos que la integran, logrando de este modo que la capilla de música de nuestro primer templo, adquiera el relieve y nombre que la debe pertenecer.

Mañana festividad de los Dolores de Nuestra Señora, teniendo en cuenta la devoción del pueblo palentino á la Madre del dolor, la hermosa ermita ha de ser incapaz de contener á los numerosos fieles que acuden á rendir el homenaje de amor sincero y de piedad religiosa á la Reina de los Angeles.

ATENEO

El sábado 3 de Abril, á las siete y media de la tarde, se dedicará la sesión á la interesante cuestión del romanticismo y del clasicismo en el siglo XIX y de la importancia de estas corrientes literarias para la historia del pensamiento europeo en dicha centuria.

La cuestión la suscitó el señor don Juan Caneja al proclamar en la última sesión, consagrada á Figaro, el romanticismo de este famoso escritor.

Tomará la palabra primeramente el señor presidente don Julio Cejador, exponiendo la naturaleza de las dos escuelas literarias y desenvolviendo su historia en las naciones europeas.

Le contestará don Juan Caneja, y acotarán otros señores ateneistas.

POR EL ALMA DE DON ARSENIO ARROYO

Y como no podía menos de esperarse, aumentó hoy el pedido de localidades para la gran función de moda que tendrá lugar esta noche á las ocho y tres cuartos, con motivo del estreno del preciosísimo juerguete lírico escrito por distinguidos oficiales del regimiento de Talavera, que lleva por título «Las maniobras».

El bello sexo y el digne elemento militar, tendrá hoy nutrida representación en el lindo coliseo.

CRÓNICA JUDICIAL

Homicidio en Paredes

A las nueve de la mañana de hoy se reanudada la sesión de que dábamos cuenta en el número de ayer.

El fiscal modificó sus conclusiones en vista del resultado de la prueba, retirando la acusación que provisionalmente había formulado contra Raimundo Antolín, sosteniéndola únicamente en cuanto al Eugenio Antolín, en favor de quien apreció la atenuante de haber obrado en vindicación próxima de una ofensa grave, inferida á su hermano por el interfecto.

El defensor, señor Martínez Arto, limitó la reforma de sus conclusiones á aclarar la relación de los hechos sumariales, alegando la misma eximente de legitimidad defensa que ya tenía apreciada.

El Jurado, conforme en todo con lo pretendido por el defensor, negó la culpabilidad del Eugenio, afirmando todos los hechos determinantes de la legitimidad defensa, estimada por el señor Martínez Arto.

El fiscal, en su vista, pidió la revisión de la causa por nuevo Jurado, pretendiendo á la que no accedió la sala, que dictó sentencia absolutoria, con todos los pronunciamientos favorables.

TEATRO

Función para esta noche

Como no podía menos de esperarse, aumentó hoy el pedido de localidades para la gran función de moda que tendrá lugar esta noche á las ocho y tres cuartos, con motivo del estreno del preciosísimo juerguete lírico escrito por distinguidos oficiales del regimiento de Talavera, que lleva por título «Las maniobras».

El bello sexo y el digne elemento militar, tendrá hoy nutrida representación en el lindo coliseo.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañanas

Abstinencia de carne.—Anima.—Los Dolores de Nuestra Señora, San Francisco de Paula y San Abundio.

Cultos

En la Soledad termina el Novenario: á las ocho de la mañana hay Comunión general. A las diez y media comenzará la función con sermon que predicará el Sr. D. ANASTACIO ORÉJON y Exposición de S. D. M. hasta las cinco de la tarde que se reservará, celebrándose el ejercicio de los días anteriores y predicatorio del Sr. D. FULGENCIO SANZ.

La comunidad de Religiosas Dominicas celebrará la función de Nuestra Señora de la Piedad, con Misa solemne á las diez en la que se expondrá el Santísimo Sacramento y sermon que predicará un PADRE DOMINICO, quedando S. D. M. expuesto hasta las cinco de la tarde que habrá Rosario, Letanía cantada, Motetes y Reserva.

En las Esclavas son los ejercicios de Primer Viernes de Mes á las siete de la mañana y á las cinco de la tarde.

En Santa Clara los mismos ejercicios á las seis de la tarde.

En San Pablo hay Vía-Crucis al anochecer.

En San Lázaro, Misa cantada á las nueve, en honor de Nuestra Señora de los Dolores, á expensas de un devoto; y por la tarde, á las seis y media, Rosario. Salve cantada y oración á la Santísima Virgen.

BOLETIN LOCAL

Demografía
Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Salvado de 1.º á 16 rs. fanega.

2.º á 14 rs. fanega.

3.º á 9 rs. fanega.

Alcachofas á 78 rs. arroba.

Tendencia, sostenida.

Tiempo, bueno.

Los campos, buenos.

Mielas á 34.

Harina de 1.º á 19 rs. arroba.

2.º á 17 rs. arroba.

Salvado de 1.º á 11 rs. fanega.

2.º á 9 rs. fanega.

Guisantes á 28.

Harina de 1.º á 22 rs. arroba.

2.º á 20 rs. arroba.

3.º á 19 rs. arroba.

Tendencia, sostenida.

Los campos, buenos.

AVILA

Precios corrientes:

Trigo a 50 rs. fanega.

Centeno a 48.

Centeno a 35.

Cebada a 28.

Algarrobas a 39.

Yeros a 46.

Lentejas a 47.

Avena a 20.

Mielas á 34.

Harina de 1.º á 19 rs. arroba.

2.º á 17 rs. arroba.

Salvado de 1.º á 11 rs. fanega.

2.º á 9 rs. fanega.

Patatas a 5'50 rs. arroba.

Alcachofas á 74.

Tendencia, sostenida.

Los campos, buenos.

VILLALPANDO

Precios corrientes:

Trigo a 50 rs. fanega.

Centeno a 36.

Cebada a 30.

Algarrobas a 40.

Yeros a 40.

Avena a 25.

Garbanzos superiores a 210.

Regulares á 150.

Medianos á 120.

Alubias á 110.

Mielas a 40.

Harina de 1.º á 20 rs. arroba.

2.º á 18'50 rs. arroba.

3.º á 17 rs. arroba.

Tendencia, sostenida.

Los campos, buenos.

VALLE DE PONCELA

Precios corrientes:

Trigo a 50 rs. fanega.

Centeno a 36.

Cebada a 30.

Algarrobas a

Razones de mucho peso han influido en esta determinación, que además se halla justificada en la práctica de las demás asociaciones semejantes de España, quienes celebran la fiesta principal en la Dominica in Albis.

Después de breve estancia en San Sebastián, hoy ha regresado a Madrid S. M. el Rey D. Alfonso XIII, habiendo pasado por la estación de Venta de Baños en el sudexpreso de las siete de la mañana.

El correspondiente del *Journal* en Roma, comunica que, según parece, la familia real de Servia tiene el propósito de retirarse bien a Francia bien a Suiza, y que el rey Pedro ha ofrecido la corona al hijo del príncipe Nicolás de Montenegro.

Los norteamericanos fomentan en las Islas Filipinas la creación de hospitales por iniciativas privadas. El arzobispo de Manila ha fundado el de San Pablo y los Metodistas han puesto la primera piedra en Manila de una para mujeres y niños.

Como todos los años, el Sábado de Gloria, día 10 de Abril, se verificará la inauguración de la temporada de verano en el circo de Parish de Madrid.

El empresario William Paris ha formado una notable compañía gimnástica, acrobática y de «variétés» en la que figuran números muy notables de todos los circos de Europa.

Ayer fue a Venta de Baños el señor gobernador civil al paso de la infanta doña Paz, conversando breves momentos con su alteza y con sus hijos.

Primavera

Verano

700

trajecitos para niños se han recibido en el comercio de CARRERA

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del registro civil, el movimiento de la población en esta provincia, durante el pasado mes de Enero, fue el siguiente:

Nacimientos 569, de ellos 22 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 2'81. Defunciones 474, clasificadas del modo siguiente:

Fiebre tifoidea 7; sarampión 1; escarlatina 2; coqueluche 8; difteria y erupción 3; gripe 19; tuberculosis 25; enfermedades de sistema nervioso 45; idem del aparato circulatorio y respiratorio 145; idem digestivo 54; idem genito-urinario 13; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales 7; vicios de conformación 9; senectud 18; muertes violentas 7; otras enfermedades 111; resultando una mortalidad de 2'34 por 1.000 habitantes.

Ha fallecido en esta capital el soldado del regimiento de cazadores de Talavera, Benito Diez, cuyo entierro tuvo lugar ayer a las tres de la tarde, siendo presidido por el digno coronel de dicho regimiento, señor Prestamero, jefes y oficiales y compañeros del finado. Descanse en paz.

En el acreditado establecimiento de Ultramarinos «La Antigua Regeneradora» de don Germán Pérez, situado en la planta baja de la casa número 53 de la calle Mayor principal, se ha recibido un extenso y variadísimo surtido de vinos generosos procedentes de las más prestigiosas bodegas de Jerez.

Especialidad en vinos puros para con-

ser.

Por el Juzgado de instrucción de Cervera se hace público haber cesado en el cargo de procurador de los Tribunales, don José Benito Petit y Alonso, á fin de que en el plazo de seis meses se interpongan las oportunas reclamaciones a las hubiera.

Don Teógenes Ossorio, ha sido nombrado jefe ejecutivo de los Pósitos pertenecientes a los pueblos de Villada, Villalumbroso y Vilamartín de Campos.

Por el Gobierno civil de Vizcaya se ha autorizado á la sociedad anónima española de dinamita, para remitir á Cervera de Pisuerga 10 cajas de dinamita, á la consignación de don José Fernández, jefe de la oficina en Vizcaya.

El señor Vega Seoane recuerda que

En el Manicomio de San Juan de Dios de esta ciudad, ha fallecido el sacerdote don Manuel de la Cruz García, natural de Salamanca. R. I. P.

J. MONTES
Fotógrafo de la Real Casa
Mayor pral., 62, 1º.

Por conducir una tercerola sin la correspondiente licencia, fué denunciado por la guardia civil de Baltanás, el vecino del caserío de Tablada, Pedro Cano.

Al Juzgado de instrucción de esta capital, ha pasado una denuncia presentada por don Juan Gómez Revuelta, maestro de Grajal de Campos (León), por sustracción de 225 pesetas de una cartera de su propiedad, en la noche del 30 de Marzo último en esta capital, ignorándose quién sea el autor del robo á ésta.

SEGUNDA COLECCIÓN!!
Precioso y útil regalo á los lectores de *El Día de Palencia*.

Ya se ha publicado la segunda colección de las preciosas y útiles «Tarjetas Postales-Musicales», del notable pianista y compositor don José M. Francés.

Consta esta segunda y nueva colección, como la anterior, de diez preciosas «Tarjetas-Postales», conteniendo cada tarjeta, una bonita y compuesta pieza de música para piano; y se compone de 3 preciosas mazurcas; 3 polkas; 2 bonitas habaneras; un zortzico y un vals.

Estamos seguros que esta nueva y notable colección, tendrá el mismo éxito que la anterior, y se aclararán en pocos días todas las que hemos recibido.

Nuestros suscriptores pueden obtener tan útil y bonita colección, por el insignificante precio de 80 céntimos, con solo presentar este periódico en esta Administración antes del 28 de Febrero; pues pasada esta fecha, costará 2 pesetas, como es su precio corriente.

El autor nos ha concedido la exclusiva en esta población.

UN GRAN REGALO

A nuestros lectores

Carrera breve y sin gastos—No más rutina

Por 5'50 pesetas en Palencia ó 6'25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 82 por 22, de la importante obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de tenuedad, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

CONTABILIDAD MERCANTIL SIMPLIFICADA

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. MANU L. F. FONT cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera del Comercio y la de Teneduría de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxiliares de Escuela, Academia, ni profesor alguno.

Dirigirse á don Ramón Amado, oficial de Telégrafos, Palencia.

Caduca el día 6 de Abril

Información de «El Día»

Por correo y por telégrafo

LAS CORTES

Madrid 31, 9 n.

Congreso

Comenzada la sesión, bajo la presidencia del señor Dato, con las fórmulas de costumbre, hicieron varias preguntas los señores Salvatierra y Celleruelo.

El señor Soriano habla de que tenía anunciada una intervención, mostrando deseos de aplazarla para el viernes, si no tenía en ello inconveniente el señor Maura; pues quería dar un carácter político y amplio al debate, á fin de que intervinieran los jefes de las minorías.

Manifiesta el señor Maura que por él no había inconveniente en que se aplazara, pudiendo señalar día la presidencia.

Interviene el señor La Cierva, diciendo que como ayer manifestó el señor Soriano que él se había marchado cuando iba á usar de la palabra, debía hacer constar que lo hizo no sabiéndolo, porque nadie se le anunció y que si le parecía al orador, podía usar de la palabra, por que le escucharía con sumo gusto.

Contesta el señor Soriano que nada temía que ver el señor La Cierva, porque sólo pretendía discutir con el jefe del Gobierno y después de un ligero incidente, acuerda la presidencia que sea el viernes la intervención.

El señor Romero se extraña de que el rey Eduardo haya hecho muchas visitas a soberanos extranjeros, pero no al de España.

Declara el señor Maura que precisa mente ahora estarán juntos, á lo que argumenta el señor Romero, que la residencia de la corte era Madrid y no ha venido aquí el rey de Inglaterra.

El señor Vega Seoane recuerda que

tienen pedidos varios documentos sobre el concurso para la construcción de la escuadra y se ocupa del Consejo de accionistas de la casa Wickers.

El señor Nongué lamentó la renuncia de diputado del señor Azcárate, de la que se dió cuenta al abrirse la sesión, dirigiéndole calurosos elogios y diciendo que era la primera víctima de la manifestación del domingo; el señor Dato lo lamenta también, y que á pesar de sus ruegos, no desistiera aquél en la renuncia; el señor Giner de los Ríos lamenta lo ocurrido, pero cree hizo bien al hallarse en desacuerdo con su partido y que otros debieran imitarle.

Últimamente, pide el señor Giner de los Ríos que se discuta el acto del señor Leroux cuando pasen las vacaciones de Semana Santa.

Y continúa la discusión del proyecto sobre comunicaciones marítimas.

Senado

Abierta la sesión, son admitidos para disfrutar la investidura, los señores conde de Zenete y Torres-Plan, los cuales juran.

Sin ruegos que merezcan citarse, continuó el debate sobre el proyecto de Administración local, usando de la palabra el señor Calbetón.

VARIAS NOTICIAS

Madrid 31, 9 n.

Consejo de ministros.—Ampliación

Esta mañana á las nueve y media se reunieron los ministros en el domicilio del señor Maura.

El Consejo estuvo dedicado casi por entero al examen de la ley de reclutamiento que sometió el ministro de la Guerra.

Varios ministros hicieron algunas observaciones quedando aprobado el proyecto en su totalidad.

Cuando regrese el rey de San Sebastián firmará el oportuno decreto autorizando la presentación á las Cortes y el general Linarens mientras tanto aceptará las modificaciones sugeridas en la discusión del Consejo de esta mañana.

El resto del Consejo fué dedicado al despacho de expedientes.

De Instrucción pública se aprobó un expediente de obras en el ministerio con objeto de habilitar un local con destino á ordenación de pagos.

Se autorizó al ministro de Estado para concertar un tratado de arbitraje con el Brasil á semejanza de los firmados con otros países.

De Hacienda se despacharon expedientes de escasa importancia y de Gobernación, uno concediendo autorización para adquirir aparatos con destino al Instituto de higiene de Alfonso XIII.

Según dijeron los ministros, no se trataba de los proyectos de Hacienda, dejándolos para el Consejo especial, que se celebrará en breve.

No trataron ni de política ni de los asuntos de Marruecos.

Tremblor de tierra

Comunican de Reggio que una enorme sacudida ha agrietado las casas en construcción.

Reina un pánico tremendo, temiéndose sobrevenga otra horrible catástrofe.

De Burdeos

El expresidente Castro ha declarado que, á pesar de tener autorización, no desembarcará en Venezuela.

Negativa

Se ha negado que el señor Montero Ríos marche á Lourizán á pasar la próxima Semana Santa.

La política en Portugal

Dicen de Lisboa que después de la sesión que se celebró ayer en la Cámara de los Pares, circuló por los pasillos con insistencia el rumor de que el presidente del Consejo había ido á presentar al rey la dimisión del Gobierno.

Otro telegrama dice que don Manuel ha aceptado la dimisión.

Se dice que por indicaciones del señor Campos Henríquez, el señor Viegas Beirao, progresista, será encargado de formar el nuevo Ministerio.

La intervención del rey se ha aplazado.

Se dice que por indicaciones del señor Viegas Beirao, el señor Viegas Beirao, progresista, será encargado de formar el nuevo Ministerio.

La intervención del rey se ha aplazado.

El rey Eduardo ha hecho muchas visitas a soberanos extranjeros, pero no al de España.

Declara el señor Maura que precisa mente ahora estarán juntos, á lo que argumenta el señor Romero, que la residencia de la corte era Madrid y no ha venido aquí el rey de Inglaterra.

Manifiesta el señor Maura que por él no había inconveniente en que se aplazara, pudiendo señalar día la presidencia.

Interviene el señor La Cierva, diciendo que como ayer manifestó el señor Soriano que él se había marchado cuando iba á usar de la palabra, debía hacer constar que lo hizo no sabiéndolo, porque nadie se le anunció y que si le parecía al orador, podía usar de la palabra, por que le escucharía con sumo gusto.

Contesta el señor Soriano que nada temía que ver el señor La Cierva, porque sólo pretendía discutir con el jefe del Gobierno y después de un ligero incidente, acuerda la presidencia que sea el viernes la intervención.

El señor Romero se extraña de que el rey Eduardo haya hecho muchas visitas a soberanos extranjeros, pero no al de España.

Declara el señor Maura que precisa mente ahora estarán juntos, á lo que argumenta el señor Romero, que la residencia de la corte era Madrid y no ha venido aquí el rey de Inglaterra.

Manifiesta el señor Maura que por él no había inconveniente en que se aplazara, pudiendo señalar día la presidencia.

Interviene el señor La Cierva, diciendo que como ayer manifestó el señor Soriano que él se había marchado cuando iba á usar de la palabra, debía hacer constar que lo hizo no sabiéndolo, porque nadie se le anunció y que si le parecía al orador, podía usar de la palabra, por que le escucharía con sumo gusto.

Contesta el señor Soriano que nada temía que ver el señor La Cierva, porque sólo pretendía discutir con el jefe del Gobierno y después de un ligero incidente, acuerda la presidencia que sea el viernes la intervención.

El señor Romero se extraña de que el rey Eduardo haya hecho muchas visitas a soberanos extranjeros, pero no al de España.

Declara el señor Maura que precisa mente ahora estarán juntos, á lo que argumenta el señor Romero, que la residencia de la corte era Madrid y no ha venido aquí el rey de Inglaterra.

El señor Vega Seoane recuerda que

Son falsos de toda falsedad los rumores de crisis que anoche y esta mañana han circulado y que la prensa recoge.

Demostado está que tanto Sol y Ortega como algunos liberales,

muestra impacientes porque el Gobierno, lejos de sufrir quebranto, cuenta con el apoyo de una gran mayoría disciplinada.

El desencanto de Sol y Ortega al ver que la manifestación del doming

o ha dado más vida á la situación conservadora, es muy grande.

Intútil decir cuál sería la sorpresa de los expectadores al ver, que den-

El ministro de la Gobernación señor La Cierva, nos ha dicho á los periodistas que acudimos esta mañana al ministerio, que había telegrafizado á los gobernadores á fin de que desmintieran rotundamente ese infundio de crisis.

El señor Lacierva añadió:

Todavía se inventarán otras pa- trañas en los años que nos restan de Gobierno.

La opinión general da por seguro que Maura celebrará las elecciones municipales y provinciales, prolongándose la vida del actual Gobierno.

Jura de la bandera

Este solemne acto se celebrará el próximo domingo, habiendo sido invitadas las autoridades por el capitán general.

La infanta doña Paz

BELASAIN

ARROYO Y GALLEGOS

GRAN ALMACEN de maderas del país, del Báltico y Norte de América, Chopo,

Nogal, Pino, Te, Pino rojo, Abeto, etc.

TALLERES

CARPINTERIA MECANICA

Puertas, ventanas, portadas, maderas, zócalos, jambas, rodapiés. Tablas machimberadas en toda clase de maderas. Elevadores y tubos para fábricas de harinas, carpintería de armazón y artística.

HERRERIA

Balconajes, pasamanos y balaustradas para escaleras. Verjas, puertas, armaduras metálicas, depósitos para agua, herrería moderna, etcétera.

FUNDICION

Construcciones metálicas. Ruedas, maquinaria, engranajes, verjas, escala-escaleras, espirales y andornos. Norias, bombas y aparatos para riego. Hornillos, prensas para uva. Arados y maquinaria agrícola. Maquinaria en general.

Proyectos y presupuestos de construcción en general

Domicilio social: Carretera de Grijeta.—PALENCIA

Sanatorio Quirúrgico del Dr. Madrazo
SANTANDER

En este Centro se trata todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación; y para que de los beneficios de este Establecimiento puedan disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los precios siguientes: primera, veinte pesetas; segunda, diez pesetas; tercera, cinco pesetas diarias, independientemente de la operación. Su numerosa estadística (4.220 operaciones) garantiza los resultados cada día más brillantes que en él se obtienen.

En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia, o por algún sirviente. Las consultas se dirigen al Director, que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

El pago de cuantos servicios se presten por el personal facultativo y de las estancias causadas en el establecimiento, se realizará precisamente en la Administración del Sanatorio, en la ciudad de Santander.

CONSULTORIO MÉDICO - QUIRÚRGICO

Y CLINICA OPERATORIA

VILLADA

Bajo la dirección del Dr. D. Federico Murueta Goyena

(Catedrático de la Facultad de Medicina de Valladolid)

Encargado de la sección de CIRUGIA GENERAL, con la colaboración de los doctores:

D. Rafael Ortiz Gutiérrez
Gabinete Sánchez Arés
Pompeyo Ramos Yerro

y de los internos-agregados de la Facultad de Medicina de París, don Anas-tasio Castro Sáez, especialista en las enfermedades de las VIAS URINARIAS.

Don Policarpio Toca Plaza

Especialista en PARTOS y enfermedades de la MATRIZ.

Consulta: Miércoles y Domingos de 10 a 2.

Electroterapia--Rayos X--Tuberculinoterapia

LA BORRACHERA NO EXISTE YA

Se manda gratuitamente una muestra de este

COZA maravilloso

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua o en alimentos sin saberlo el bebedor.

Tengan cuidado con las falsificaciones: el polvo COZA solo es efectivo contra la embriaguez.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de degustar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajenjo, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana o hija del bebedor, puede administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle, lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciiliado miles de familias, ha salvado miles de hombres del oprobio y del deshonro y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido a más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

El Instituto que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, a quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo COZA es garantizado infonseco.

El polvo COZA se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos, al pie indicados. Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios a los que se presenten en su farmacia.

COZA HOUSE, 76, Wardour Street, Londres, 267, Inglaterra.

Depósito en Palencia: Drogería de los Sres. N. de Fuentes Aspuru e Hijo, mto

NOVISIMA

Ley de Alcoholes

con su Reglamento y la Ley Procesal contra defraudadores de este impuesto, de 10 de Diciembre de 1908.

Precio 2 pesetas

De venta en la imprenta y librería de

Abundio Z. Menéndez.

Máquinas para dibujar testadas

Se ha recibido nueva re-

mesa y están a la venta en la

Imprenta de Abundio Z. Me-

néndez, Mayor, 70

Para médicos y enfermos

NEUROSIS, PSICO-NEUROSIS Y NEURASTENIA, obra nueva e interesante, vertida al castellano por don Gerardo Aza, segunda edición.

Se vende en la imprenta de Abundio Z. Menéndez, 44 pesetas ejemplar.

Imprenta y Librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor, 70.

Agua especial para la mesa y régimen de los artríticos

Evita y cura los cólicos del riñón e hígado, cálculos y arenillas del artrismo.

De venta en la Drogería de D. Angel Torres.

PRUEBAN EL

CHAMPAGNE BINET REIMS

SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO

GRAN FUNDICIÓN DE METALES

Se funden piezas de bronce, latón y aluminio de todas formas y dimensiones.

Taller dotado de máquinas de gran precisión, para la construcción de toda clase de piezas y aparatos mecánicos.

Taller de herrería y construcciones metálicas, con numerosos elementos para el trabajo á precios sin competencia.

Relojes de torre—Campanas—Construcción e instalación de PARA-RAYOS.

MOISÉS DIEZ

Frente á la Estación —Palencia

Superficie de la Fábrica: 8.000 m.²—60 obreros

Se compran metales viejos.

Imprenta y librería Católica

ABUNDIO Z. MENÉNDEZ

Mayor principal, núm. 70.—PALENCIA

En esta antigua y acreditada casa encontrarán cuentos se dignan honrarla con sus encargos, especialidad en libros parroquiales, de liturgia, rezos divinos y Misales.

Notable surtido en estampas, recordatorios de primera comunión y de primera Misa y para profesiones religiosas.

Menaje de escuelas

Crucifijos, rosarios, medallas, placas de porcelana, estatuillas de metal, lamparillas, registros para libros y otros muchos objetos piadosos, económicos y propios para propaganda.

Completo surtido en devocionarios desde 25 céntimos á 60 pesetas.

Imágenes de talla para iglesias y oratorios.

Representación de una de las más importantes casas artísticas de Barcelona.

Se reciben encargos para altares, tricóticos y capillas.

En trabajos de impresión

Se hacen todos los concernientes á Ayuntamientos, oficinas, escritorios, industrias, comercio y particulares, como:

Modelación en estados, facturas, memorandums, membretes, etcétera, todo esto á precios sumamente económicos.

En esquelas de defunción y recordatorios, completo surtido desde 3 pesetas á 40 el ciento. Tarjetas de visita desde 1 peseta el ciento. Hojas de propaganda desde 2.50 pesetas el millar.

Taller de encuadernación

Montado con todos los adelantos del arte moderno.

Desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, cartones y planchas doradas.

Completo surtido en objetos de escritorio.

Para convencerse que esta casa vende á precios sumamente baratos, no hay más que probar una vez y el público quedará altamente satisfecho.

No más dolor de muelas!

Maravilloso descubrimiento debido á un Dr. Padre Trapense, que fué discípulo del incomparable microbiólogo francés, Luis Pasteur.

Como no pretendemos engañar á nadie, nos limitamos á recomendar la Microbicidina á cuentos padecen dolores neurológicos y de muelas. Ante el convenimiento de que aquéllos que lo ensayan bendecirán de todo corazón al inventor de tan útil como importante descubrimiento, creemos innecesarios más detalles.

En la cajita que contiene la Microbicidina, cuyo precio es de 2 pesetas, los dolientes encontrarán cuantas explicaciones e instrucciones deseen.

Depósito en Palencia: Drogería de D. Angel Torres.

Se vende

piano vertical, semi-nuevo, de cuerdas

cruzadas y sordina; precio: modelo

Herrera de Pisueña, Arturo García

LA MALA QUINA

MÁYOR PRAL, 212

CALZADO ECONÓMICO

En este nuevo establecimiento enca-

trará el público toda clase artículos me-
tidos al modernismo del día, habien-
do adquirido su manufactura en los cer-

tos productores más importantes.

Dispone de un variado, complejo y

selectísimo surtido en calzado de niños.

Construcción y reforma de calzado. Ventas al contado. Precios